

DIARIO ATACAMA FUNDADO EL 1 DE AGOSTO DE

DIRECTOR-PROPIETARIO: Samuel Salgado Godoy REPRESENTANTE LEGA

Casa Matriz y Talleres Gráficos en Copiapó, Rodríguez 740 - Fono: 212255 - 213094 - Fono-Fax 2173:

SANTIAGO: Lira 92 - Oficina 24 - Fono-Fax 2227349 Empresa Afiliada a la Asociación

TRIBUNA REGIONAL

RCF9529

Honorio Henríquez Pérez

Por Kabur Flores

Por voluntad popular, los señores Luis Hormazábal Godoy y Alfonso Sanguineti Mulei, ya fallecidos, se desempeñaron como Regidores del Municipio de Vallenar, sobreseriendo entre la valiosa labor en beneficio de nuestra comuna, por ellos realizada, la permanente lucha en apoyo a la cultura y la forma de perpetuar los nombres de huanquinos ilustres nominando las calles de nuestra población con sus nombres o con el apelativo de plantas, flores, típicas de la zona, como de igual manera, con la designación de yacimientos que dejaron su huella en la histórica regional.

Lamentablemente, por razones ajenas a los ediles mencionados, se cometieron algunos errores al concretar los acuerdos municipales. Es el caso, de calle "Honorio Henríquez Pérez", ubicada en el sector Los Alemanes de la población Hnos. Carrera, en que se confundió el primer apellido, tomando por nombre. Felizmente, el actual municipio está en una campaña, que merece el aplauso y apoyo de la comunidad, de enmendar estos errores cometidos en el pasado y dejar en forma correcta las denominaciones de arterias de la ciudad, por el bien de nuestra historia comunal y como justo homenaje a quienes originaron las respectivas designaciones.

Honorio Henríquez Pérez, nació en Vallenar el año 1878. Aprendió sus primeras letras en el Colegio Inglés de Mr. Fraser, ingresó posteriormente al Instituto Nacional, tradicional semillero de talentos, continuando después en el Liceo Miguel Luis Amunátegui, ingresando a la Escuela de Leyes de la Universidad de Chile. Obtenido su título de abogado con distinción, se incorporó a la administración pública en el Ministerio del Interior. En "El Trabajo" de Vallenar, se inició como periodista. Poeta, prodigo en versos y también en inquietudes, publicó la revista "Miscelánea", tarea que desempeñó en colaboración con Desiderio González Ossandón. Páginas literarias que entusiasmaron a la juventud del Vallenar de entonces.

En 1907 publicó su primera obra, un manojo de narraciones y cuentos de tipo costumbristas, titulada "Prima Facie" y su primera novela alcanza la luz pública siete años más tarde, se llamó: "Por los senderos del amor".

En 1916 entregó un poemario bajo la denominación de "El Surco".

"Por la Gloria de San Ambrosio", bello romance enmarcado en ambiente vallenarino, constituye su consagración literaria, en ese mismo año de gloria para el bardo "sanambresino", 1916, obra premiada en la ciudad de Buenos Aires, por el Ateneo Nacional de esa hermana república. Bajo el título de "La Muerte del San", Henríquez Pérez escribe la continuación de la novela premiada en Argentina, obra que a su muerte quedó inédita, siendo conocida en publicaciones de la zona, sólo un capítulo de ella. La última obra conocida por sus inconfundibles lectores fue un amplio ensayo de sicología, llamado "Conócete a ti mismo". Dejó terminado los originales de su novela "El Palacio de los Zánganos", igualmente quedaron preparados un estudio histórico y otros volúmenes de diversos temas.

En el periodismo, que iniciara en "El Trabajo" de Vallenar, su cuna, escribió en "La Ley", colaboró en "Los Lunes de la Tarde", en "Pluma y Lápiz", "Los Martes Literarios", de "El Diario Ilustrado" y en otros medios de la capital y de Atacama.

En el año 1925 jubiló en el elevado cargo de subsecretario del Ministerio del Interior, puesto que escaló en sucesivos y justificados ascensos. Derrotado por una cruel enfermedad, falleció en los últimos días del mes de octubre de 1931, dejando a sus conciudadanos el ejemplo de vida hombre de letras y de servidor público, cuyo quehacer es motivo de justificado orgullo para los hijos de Vallenar y Atacama, razón por la cual, nos complace y damos nuestro más rotundo apoyo, a la I. Municipalidad de Vallenar en su campaña rectificadora de los nombres de las calles de la comuna.

Honorio Henríquez Pérez [artículo] Kadur Flores.

AUTORÍA

Flores, Kadur

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Honorio Henríquez Pérez [artículo] Kadur Flores.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)